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灣仔人無覺好 區會大吐苦水
40人約見區員民政專員 盼示威者關顧他人生活權利
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市研機構憂挫奢侈品市道

香港文匯報訊（記者 連嘉妮）「佔中」由原本的金鐘、中環蔓延

至銅鑼灣及旺角等地，影響交通、妨礙市民正常出入及生活的基本權

利，更產生大量深夜噪音等。有灣仔區居民昨日向灣仔區議會大吐苦

水。有市民更明言：「你（『佔中』者）不代表我，我無要求你們為

我們爭取。」居民希望那些「佔中」的人關顧他們的生活權利，不要

強加自己價值到他們身上。

餐飲業「手停口停」日損半億

灣仔區不同的民意代表，包括業主立
案法團、商販、居民協會以及個別

市民，昨日約見灣仔區議會及民政事務
專員，代表約有40人。他們均對目前
「佔中」影響市民正常生活的問題極度
不滿，並將意見書交予灣仔區議會主席
孫啟昌。孫啟昌其後到銅鑼灣區視察，
進一步了解「佔中」對居民的影響。
（見另稿）

家長焗請假「湊仔」無法「搵食」
住在登龍街、距離銅鑼灣「佔領」區
十分接近的李太表示，其弟弟已經忍無
可忍，因為其孩子因停課而不用上學，
令家長要請假在家中照顧小朋友，以免
獨留兒童在家，「那些小學、幼稚園的
家長怎辦呢？人家要上班，要維持生
計。你們罷課是自己的事，你交了學費
你的事，但你不要影響大眾。」
李太坦言，交通影響十分大，很多車

都要轉折地改道而行。針對「佔中」者
晚上唱歌、叫口號，直接影響居民休
息，她強調，自己並不認同有人因為這
些噪音而將垃圾丟到街上發洩，但請
「佔中」者也應尊重他們的基本權利。

促「佔中」者勿一廂情願為所欲為
被問及「佔中」者以「鬥人多」的態
度，試圖將妨礙市民生活合理化，李太
坦言，自己從來沒有簽名作過任何政治
表態，就除了「保普選 反佔中」的一

次，「你總不能說『佔中』有70多萬人
支持，反『佔中』簽名有100多萬卻是中
央動員，你們不能這樣選擇性接受。」
她強調，「佔中」者不能為了爭取目
標，就打「自由」的旗號為所欲為。
「佔中」者根本得不到很多當區居民的
授權，不要一廂情願。「香港是一個很
好的地方，很自由，你不影響人，人家
不會理會你。」

「佔銅」停大廈工程 憂水浸無搭
銅鑼灣富明街仁美大廈的業主立案法

團主席周先生指出，居民的出入受影
響，交通不便，生活上也受到不少困
擾，如其大廈原本正進行大廈天台漏水
維修工程，但工程進行了一小部分，就
因為「佔中」的影響而令工程暫停。
他說：「我最擔心是再下雨，因為工

程只完成小部分，再下雨便會漏水到升
降機機房，這樣的話，升降機保養公司
已聲明會申請停機，以免出現危險，即
我們整幢大廈都不可以用升降機，影響
極為嚴重。」
一名婆婆表示，她因為青光眼要到東區

醫院複診及取藥，由於現在交通不便，因
此要走一大段路入醫院。她說，大家可以
在沿途看到有很多長者很辛苦地走路入東
區醫院，就是因為交通受影響。
灣仔大佛口販商協會代表黃女士說，灣

仔是小商戶的重災區，商販無法賣貨也沒
法取貨，生意額跌了約七成至八成。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港8個中小企
業商會昨日與商務及經濟發展局局長蘇錦樑舉行會
議。各中小企業商會都關注到，若目前的僵局持
續，可能會打擊投資者對香港營商環境的信心，而
對零售業界而言，由於道路阻塞和目前示威活動所
帶來的不便，勢必影響他們的營業額。
蘇錦樑昨日與8個中小企業商會，包括製造、零

售、餐飲，以至金融、服務及貿易行業的代表會
面，聆聽他們的意見，並了解「佔領中環」行動對
他們營商的影響。

蘇錦樑會見 了解所需
各中小企業商會都關注到，若現時的僵局持續下
去，可能會打擊投資者對香港營商環境的信心。各
商會特別指出，對零售業界而言，目前是一個重要
的時期，因為按照傳統現時是消費旺季，而由於道
路阻塞和現時示威活動所帶來的不便，勢必影響他
們的營業額，雖然受影響的程度會視乎零售店舖的
位置而有所不同。
蘇錦樑表示，政府重視中小企業的營商環
境，並關注因投資者可能失去信心而引致的漣
漪效應，「香港是世界著名的商業中心，我們
過去數十年是一步一步的建立起這個聲譽。如
果商業運作長期受影響，便會危及我們在國際
的聲譽和競爭力。我們會繼續留意情況，並與
中小企業和商界保持緊密聯繫，了解他們的需
要。」

市場研究機構Bernstein Research 前日發表報告，警告
「佔中」打擊中國內地遊客來港消費意慾，令他們轉往其
他國家或地區，恐進一步打擊本已低迷的本地奢侈品市
場。

港奢侈品銷售 內地客佔70%
報告指出，中國內地旅客佔香港奢侈品銷售額70%，但連

日示威造成的緊張氣氛，令內地旅客感到不安，他們可能縮
短或取消訪港行程。
擁有伯爵 (Piaget)等高檔手錶品牌的歷峰集團(Richemont)，

以及擁有奧米茄(Omega)的Swatch最受影響，兩者的香港銷
售額佔集團整體近20%，若本港奢侈品銷售額下跌20%，今
年下半年銷售額或跌近4%。

港零售僅增3% 「佔中」勢營運惡化
報告又指出，訪港即日來回旅客人數顯著增加，而消費能

力較高的過夜旅客則下降，香港整體零售銷售額今年僅增長
3%，遠低於去年的20%。加上「佔中」示威打擊，營運情況
將進一步惡化。
Renaissance Capital表示，內地遊客或會轉往鄰近地區，包
括澳門、日本、韓國及澳洲。日本推出外國旅客購物免稅優
惠，加上日圓疲弱，可望吸引更多旅客。而澳門有多個奢侈
品牌進駐，能吸引高消費力的旅客。 ■CNBC

累及澳門 團客跌三分之二

香港文匯報訊（記者 文森）違法「佔領」踏入
第八日，中環、金鐘、旺角等地仍有不少示威人士
聚集，而「佔領」行動對香港的影響亦已逐步浮
現。香港食品及飲品行業總會主席黃家和昨日表
示，「佔領」行動擴展至不同區域後，於「佔領」
區域的餐飲業界已經「手停口停」，生意額每日損
失超過5,000萬，單是中環區的生意額已經下跌逾三
成，當中對中小企餐飲業的影響最大。

業界無計可施憂「捱」不住
黃家和昨日在接受電台訪問時表示，「佔中」的
影響，並非如2003年沙士時，會有業主減租、可透
過加強服務及減價促銷來應對，餐飲業界能做到不
多。他以旺角區經營的業界為例，指業界要面對昂

貴租金，亦要應付員工薪酬，若「佔領」地區行動
持續，業界或「捱」不了多久。
他續說，每人都有民主訴求，但各人民主步伐不

一致，若「佔中」影響到其他行業及市民，「佔
中」人士就要反思這樣做是否民主。他認為，大家
應互相尊重，不可為達自身目的而不顧他人，香港
是一個和平社會，出現暴力事件並非香港人想見到
的。
他又呼籲「佔領」者冷靜及盡快撤離受影響地

區，否則香港經濟會有很大損失。

旅社無生意 酒店空房佔半
香港旅行社東主協會會長葉慶寧昨日表示，香港

有1,700間旅行社，業界賺取的利潤微薄，若旅遊

及消費受影響，旅行社持續數星期無生意的話，將
會面對很大的現金流壓力。
他說，自「佔中」開始以來，每日減少約200個
內地來港旅行團，擔心「佔中」持續，業界將要裁
員及將旅行社搬到租金較低的新界地區。
香港酒店業主聯會執行總幹事李漢城亦稱，金鐘

及中環一帶酒店因道路阻塞而影響出入道路及物資
供應，入住率下跌至50%至60%，部分受影響旅客
需改住其他地區酒店。他指，有其他國家及地區對
香港發出旅遊警示，不排除有旅客取消行程，選擇
到其他地方旅遊，對業界造成長遠影響。
李漢城並反問參與「佔領」的學生，若他們父母

是從事旅遊、酒店及餐飲業，因為佔中而遭受裁員
或減薪，最終會是誰受到較大損失。

香港文匯報訊（記者 文森）「佔中」集會踏入
第八天，港島及九龍區多條主要幹道仍然封閉，不
少公共交通工具受到影響。汽車交通運輸業總工會
主席彭港祥昨日表示，「佔中」示威者霸佔主要交
通幹道，影響職業司機生計，有的士司機的營業額
減少30%至50%。工會正與律師商討，或會申請禁
制令及提出集體索償。

收入少的哥「射波」港島紅Van幾全停
由於港、九多條道路封閉，不少的士生意也受到
影響。的士司機分會主任杜燊榮表示，業界收入一
天比一天少，在扣除車租及燃料開支後，每更收入
只有100元至200元，因此很多司機寧願不開工，
「示威者阻塞香港最繁忙的心臟地帶，令南北難
通，不少會員要求工會詢問警方為何不嚴正執法及
清場，更要求申請集體賠償。」
小巴分會主任陳逢源也表示，港島區的紅色小巴

幾乎陷入全部停頓，貫通東、西兩邊的道
路都被阻塞，很多司機也怨氣衝天。司機
們「手停口停」，原來的生意已經不太
好，現時更是雪上加霜。他希望警方能盡
快清場，令市面回復平靜。

巴士改道等車耐 乘客遷怒車長
在專營巴士方面，九巴、新巴及城巴多

條路線需要停駛或改道。九巴分會主任鄭
慧君指，約有一半巴士路線受到影響，司機被迫留
在車廠，令獎金津貼減少。她續稱，曾有乘客因不
滿巴士需要改道，所以遷怒於車長，更出手傷人。
新巴分會主任陳樹明亦表示，「乘客上車最先接

觸到車長，他們等車太久『無名火起』便會責罵司
機。」
除了公共交通工具受到衝擊外，運輸業也大受影

響。有運輸司機指，多條主要幹道封閉，令他們不

能出貨，有些日薪司機需暫時停工，嚴重影響生
計。他續稱，「他們爭取自由沒有問題，但不可以
用別人的飯碗去威脅政府，作為籌碼。」
工會主席彭港祥認為，難以估計集會何時結束，

他們正諮詢律師的意見，或會申請禁制令及提出集
體索償。他續稱，「工會已是忍無可忍，我們會與
業界商討下一步的行動，不排除有激烈行動，包括
用汽車反包圍示威者。」

香港文匯報訊（記者 文森）保險業總工
會昨日估計，「佔中」發生1星期，保險從
業員收入損失已達10億元，業界對前景感到
擔憂。
保險業總工會昨日表示，該會收到數十名
保險從業員反映，近日「佔中」行動影響交
通；「十．一」黃金周少了內地人來港，影
響他們的業績，而保險屬多勞多得的行業，
業績下降直接影響他們從業員的收入，如從
業員未能成功「跑數」，可能職位不保。
總工會今晨舉行記者會，進一步交代保險
從業員所受到的影響和擔憂。

香港文匯報訊（記者施虹羽澳門報道）「十一」黃
金周，原本是澳門零售商突破九月淡季淘金的大好時
機，但近期香港「佔中」造成的影響也擴散至澳門。澳
門國際註冊導遊協會會長胡惠芳表示，黃金周首天團客
量下跌三分之二，遠超出預期，令今年澳門「十一黃金
周」受到重創。

齋睇不買 商戶生意普遍跌
香港文匯報記者昨日走訪大三巴旺區，儘管人流如

梭，然而光顧附近的商舖內的消費者卻是零星可數。有
手信店商家反映，整體生意不樂觀，黃金周前三天生意

較去年同期跌一成至兩成，
顧客消費意慾明顯下降，只
看不買的佔多數，目前只希

望今年生意額能與去年持平。另有手信店表示，近日內
地團客量跌近六成，商家擔心生意持續下滑。
位於新馬路旺區的一家金舖負責人表示，假期頭三

天，生意與去年相仿，但人流量卻明顯少一成以上，幸
9月以來金價已到最低位，不少消費者購買黃金而令生
意拉平。某鐘錶行負責人表示，內地豪客減少，國慶假
期生意較去年同期跌兩成，加上香港「佔中」影響市場
氣氛，員工士氣低落。
澳門酒店旅業商會副理事長兼秘書長張健中坦言，針
對就香港「佔中」影響，令到澳門的團客也減少，這種
影響還需要通過一段時間才能反映出來。

保險業損10億 從業員或被裁
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香港文匯報訊（記者文森）灣仔區議會主
席孫啟昌、灣仔區議員伍婉婷，與食環署人
員等一行數人昨日下午由東角道出發，經軒
尼詩道，最後到百德新街，視察被「佔領」
銅鑼灣現場的衛生及交通情況。對示威者於
波斯富街天橋便溺的問題，食環署已承諾盡
快派員清理。
孫啟昌昨日在視察後表示，已與食環署達

成共識，由以往每日會分8次派人清理垃
圾，變成採取「見到就清」的原則。他又
說，收到有市民投訴有「佔中」示威者於波

斯富街的天橋便溺，食環署已承諾會派員盡
快清理。在交通擠塞的方面，他則指目前沒
有解決方法，只能希望示威者盡快離開。

商戶多抱怨 生意跌逾半
孫啟昌又說，收到多個銅鑼灣商戶的抱

怨，指「佔中」令他們的生意額跌逾一半。
孫啟昌坦言，若「佔中」持續，相信多個小
商戶、小商販會因「頂唔住」而結業。他再
次呼籲「佔中」示威者先冷靜下來，與特區
政府繼續保持溝通和對話，及停止「佔領」

行動，讓各交通要道能重新開通，讓普羅市
民的社區生活、交通運輸、商業營運等能重
回正軌。

「佔銅」隨街便溺 食署允盡快清

灣仔區居民昨日約見灣仔區議員時，除了
反映對「佔中」者剝奪他們基本的生活自由
外，也不滿傳媒只報道「佔中」者「好」的
一方面，希望他們同時關注「佔中」對社會
帶來的不便。不少人坦言不希望有人以抹黑

手段攻擊他們，故向在場傳媒自報姓名和地址，歡
迎大家調查他們有沒有「作大」。

批傳媒「佔中」報好不報惡
在區議會上發表意見的多名市民都強調，他們

絕不支持暴力，也不希望要以對立來令「佔中」
者「讓路」，但批評目前的傳媒都集中報道「佔
中」者「美好」的一面，但卻沒有深入關注「佔
中」對社會的影響。
他們強調，自己都「見得人」，有因病而戴上
口罩的街坊，在發言時除下口罩，表示自己發表
意見時不用「戴V煞面具」。另一名男居民在發
言時，不僅說出自己住在哪一幢大廈，更說出自
己的樓層及單位，強調自己不是「作大」，也不
怕被人查。
有婆婆表示，不明白為何表達對某些人不利的
意見時，就必然被批評「收錢講嘢」、「被人洗
腦」。她希望那些人尊重他們，不要以抹黑人格
的手段對付長者。 ■香港文匯報記者 連嘉妮
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■■灣仔區各界團體及灣仔區居民向灣仔灣仔區各界團體及灣仔區居民向灣仔
民政事務專員及區議會主席反映民政事務專員及區議會主席反映「「佔佔
中中」」影響銅鑼灣民生影響銅鑼灣民生。。 莫雪芝莫雪芝 攝攝

■灣仔區居民在會上大吐苦水。 香港文匯報記者莫雪芝 攝

■孫啟昌（右二）表示，已與食環署達成共
識。 香港文匯報記者黃偉邦 攝

■汽車交通運輸業總工會表示，正與律師商討，或會申請禁
制令及提出集體索償。 香港文匯報記者莫雪芝 攝


